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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Схему территориального планирования района обсудили на Таймыре 
На Таймыре состоялась рабочая встреча с представителями Научно-

исследовательского и проектного института урбанистики Санкт-Петербурга. Об этом 
сообщает управление общественных связей администрации района. 
  На встрече рассмотрели схему территориального планирования Таймыра и обсудили 
возникающие по ходу работы вопросы. 
  В настоящее время схема территориального планирования Таймыра находится на 
стадии разработки. В силу специфики территории и географического положения, перспектива 
развития района во многом зависит от федеральных решений. На совещании речь также шла 
о повышении уровня жизни коренных малочисленных народов и перспективах развития 
населенных пунктов Таймыра. 
  Одновременно институт разрабатывает генеральный план городского поселения 
Диксон. По мнению участников рабочей встречи одним из направлений развития может стать 
освоение Сырадасайского месторождения каменного угля. Работа в этом направлении 
позволит добывать уголь высокого класса и транспортировать его через Диксон, что 
непременно даст импульс развитию арктического поселения. 

"Таймырский Телеграф" 
  

На Таймыре продолжается конкурс "Народный участковый" 
На Таймыре продолжается конкурс "Народный участковый", сообщает управление 

общественных связей администрации района. 
  К проведению конкурса на Таймыре подключились члены Общественного совета при 
отделе МВД по району. Совместно с учащимися юридического класса школы №3 и отрядом 
содействия полиции, действующим на базе Таймырского колледжа, члены совета провели 
анкетирование жителей Дудинки и посетили опорные пункты, расположенные по ул. 
Линейная,21 "А" и ул. Матросова,2 "Б". Они проинспектировали условия работы участковых 
уполномоченных и провели прием граждан по личным вопросам.  
  Конкурс стартовал в мае. Выявляют лучшего участкового в 2 этапа. В период первого – 
отборочного – с 1 сентября по 15 октября проводился опрос общественного мнения путем 
анкетирования о деятельности каждого участника на закрепленном административном 
участке. На втором этапе к работе приступит конкурсная комиссия, которая оценит по 
каждому претенденту отзывы руководства Таймырской полиции, глав муниципальных 
образований либо руководителей территориальных подразделений, на территории которых 
осуществляют деятельность участники конкурса, а также мнение жителей о качестве работы 
каждого конкурсанта.  
  Комиссия оценит показатели работы претендентов по балльной системе. Участник, 
набравший наибольшее количество баллов, будет удостоен звания "Народный участковый" и 
награжден снегоходом. За второе и третье места участковым вручат ноутбук и видеокамеру 
соответственно. 

"Таймырский Телеграф" 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Благоустройство Дудинки – в приоритете городской власти. 

Специалистами городской администрации ведется большая комплексная работа, 
направленная на улучшение внешнего облика Дудинки и повышение комфортности городской 
среды. Отдельное направление в этой деятельности занимает регулярный действенный 
контроль над соблюдением Правил благоустройства хозяйствующими субъектами, 
арендаторами и собственниками. 
  С начала года сотрудниками комитета жилищно-коммунального хозяйства 
Администрации Дудинки проведено 42 комиссионных проверки, по итогам которых было 
выдано 44 предписания об устранении выявленных нарушений Правил благоустройства; 
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оформлено 34 административных протокола. В стадии административного производства 
находятся материалы, составленные в отношении четырех дудинских предприятий, 
допускающих захламление территорий, находящихся в хозяйственном ведении. К 
административной ответственности за нарушение Правил благоустройства привлечены 
индивидуальный предприниматель Бойсари Кукузов и директор ООО «Пульсар» Александр 
Кондратенко. Материалы в отношении последнего переданы в прокуратуру Таймырского 
района, которая, в свою очередь, направила в Дудинский районный суд иск о понуждении 
руководства ООО «Пульсар» к приведению земельного участка в соответствие с 
требованиями законодательства.   
В  то же время в результате проведенной комитетом ЖКХ работы в 2011 году были 
полностью очищены от твердых бытовых отходов, остатков строительных материалов и 
металлолома шесть городских участков. Продолжается благоустройство еще девяти 
участков, таких как склад металлолома в районе Гидропорта, территория возле ветхих 
строений №№ 7-а, 7-б, 9 на улице Советской, бесхозная территория в районе придорожной 
полосы северной объездной дороги, и ряда других мест.  

Специалисты Администрации города убеждены: постоянный контроль со  стороны 
профильных служб в сочетании с сознательным отношением дудинских  предпринимателей, 
уважающих себя и свой город, приведет к тому, что внешний облик Дудинки будет все реже 
нуждаться в устранении каких-либо недостатков. 

 
3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 

 
Новую систему оплаты труда учителей обсудили в Норильске 

В норильском управлении общего и дошкольного образования состоялось расширенное 
совещание на тему "Реализация проекта модернизации региональных систем общего 
образования. Введение НСОТ. Выплата заработной платы работникам общеобразовательных 
учреждений края за сентябрь".  

 В совещании приняли участие глава администрации Норильска Алексей Ружников, его 
заместитель по экономике и финансам Ирина Перетятко, руководители структурных 
подразделений администрации и общеобразовательных учреждений. 

 Участники совещания обсудили промежуточные итоги перехода норильских школ на новую 
систему оплаты труда. Руководители школ отметили положительное отношение коллективов 
образовательных учреждений к НСОТ – в среднем уровень дохода педагогов увеличился на 
сумму от 2 тыс. руб. до 7 тыс. руб. До конца года специалисты городского управления общего 
и дошкольного образования будут осуществлять мониторинг начисления заработной платы 
по новой системе. Руководителям общеобразовательных учреждений поручено продолжить 
разъяснительную работу в коллективах, используя презентацию, в которой отражен уровень 
заработной платы, начисленной по "старой" и "новой" системам. Презентацию разработали 
специалисты управления образования и финансисты. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

"Норникель" утвердил стратегию развития до 2025 года 
Совет директоров ОАО ГМК "Норильский никель" утвердил стратегию производственно-

технического развития компании на период до 2025 года. Именно к этому сроку, согласно 
документу, компания должна войти в пятерку крупнейших мировых горно-металлургических 
компаний по показателям рыночной капитализации, говорится в сообщении Норникеля.  

 В соответствии с утвержденной стратегией производственно-технического развития 
суммарные инвестиции ГМК в период 2011-2025 гг. составят более $35 млрд. При этом 
основной объем инвестиций будет направлен на развитие сырьевой базы, обогатительных и 
производственных мощностей. В результате реализации стратегии к 2025 г. ожидается 
существенный рост основных финансовых показателей ГМК "Норильский никель" - выручки и 
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прибыли по МСФО. Большое внимание в стратегии уделено реализации проектов в 
природоохранной сфере на региональном, национальном и международном уровне.  

Минерально-сырьевая баз ГМК будет значительно будет расширена как за счет 
геологоразведки в регионах присутствия. Стратегией предусмотрено развитие 
обогатительного и металлургического производства, модернизация основных фондов. 
Ожидается, что за счет увеличения эффективности отработки действующих месторождений и 
запуска новых в России к 2025 г. рост производства никеля составит минимум 19%, меди - 
49%, МПГ - 42%.  

Ранее в четверг ОК "РусАл", владелец 25% акций ГМК "Норильский никель", сообщил, что 
его представители не получили документы к заседанию совета директоров ОАО "ГМК 
"Норильский никель" и отказались участвовать в заседании. 

"Представителям "РусАла" в совете директоров даже не были представлены документы, 
рассматриваемые сегодня на заседании совета, о чем они были уведомлены отдельным 
письмом", - говорится в сообщении "РусАла". 

Как сообщили "Интерфаксу" в "Норникеле", документы к заседанию по стратегии компании 
предоставлялись членам совета директоров только при условии подписания соглашения о 
конфиденциальности и неразглашении информации (non-disclosure agreement). 
Представители "РусАла" не подписали этот документ, уточнили в ГМК. 

По мнению "РусАла", non-disclosure agreement содержит положения, ограничивающие 
возможность членов совета директоров исполнять свои обязанности при рассмотрении 
вопроса повестки дня. Поэтому документ и не был подписан топ-менеджерами компании, 
входящими в совет директоров "Норникеля". 

"РусАл" считает, что "менеджмент "Норильского никеля" и "Интеррос" готовы сделать все, 
чтобы исключить "РусАл" из обсуждения и принятия решений по любому вопросу, 
касающемуся "Норильского никеля", - говорится в заявлении "РусАла". 

/Финмаркет/    
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Усс: Сибирь нуждается в новой идеологии  

Сибирь нуждается в новом идеологическом образе, заявил 27 октября на пленарном 
заседании VI Съезда депутатов Красноярского края председатель Заксобрания Александр 
Усс. 

В докладе «Красноярский край — стратегии будущего» Усс отметил, что несмотря на 
внимание руководства страны, Сибирь по-прежнему воспринимается как сырьевой придаток. 
«Неприемлемо лишь одно — ее восприятие только как кладовой природных ресурсов, 
которые надо осваивать, эксплуатировать, оставляя кое-что на пропитание „аборигенам“, — 
рассказал Усс. — Преимущественно сырьевая ориентация превращает нас в рабочую 
окраину других территорий, прежде всего, европейских, скрывает хронические болезни 
экономики и, в конечном итоге, ведет к замедлению темпов развития в целом». 

По его словам, ключевыми направлениями в создании нового образа являются 
продвижение инвестиционных проектов, увеличение государственных вложений в 
инфраструктуру, совершенствование федерального законодательства и, прежде всего, 
«отражение в нем сибирского компонента». Кроме того, важную роль в создании нового 
образа Красноярского края может сыграть корректировка системы образования. «Необходима 
целенаправленная и серьезная работа по усилению гуманитарной составляющей научно-
образовательных учреждений, чем они сегодня, в большинстве, не отличаются», — заявил 
Усс. 

«Лаборатория новостей» 
 
Красноярский край получит полмиллиарда рублей на развитие энергоэффективности  

Красноярский край получит из федерального бюджета 500 млн рублей на развитие 
программы «Энергосбережение и повышение энергетической эффективности в Красноярском 
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крае на 2010-2012 гг». Соответствующее распоряжение подписал премьер-министр РФ 
Владимир Путин. 

Федеральные деньги поступят в регион в виде субсидии для софинансирования расходов, 
связанных с реализацией действующей краевой программы в области энергосбережения. На 
эти деньги в крае выполнят энергетическое обследование объектов социально-бытового 
назначения и установку оборудования для автоматического регулирования систем отопления 
и горячего водоснабжения в государственных и муниципальных учреждениях. Кроме того, в 
крае проведут массовую замену ламп уличного освещения на более эффективные и внедрят 
современную систему по управлению наружным освещением, а также ряд других 
мероприятий. 

Комментируя выделение субсидии из федерального бюджета, министр промышленности и 
энергетики Красноярского края Денис Пашков отметил, что «получение финансовой 
поддержки позволит снизить объемы потребления энергоресурсов и воды согласно ключевым 
целям и задачам региональной программы». 

Механизм выделения субсидии предусматривает заключение соглашения между 
Красноярским краем и минэнерго РФ, его подписание назначено на завтра, 28 октября. После 
этого деньги поступят в бюджет региона. 

«Лаборатория новостей» 
 
"РУСАЛ" направит на соцпроекты в Красноярском крае более 300 млн рублей за три 
года 

ОК "РУСАЛ" направит на социально-экономическое развитие Красноярского края более 300 
миллионов рублей за три года, в соответствии с соглашением о сотрудничестве, 
подписанным в четверг первым замгендиректора компании Владиславом Соловьевым и 
главой регионального правительства Эдхамом Акбулатовым.  

По словам Соловьева, компания в 2012-2014 годы взяла на себя обязательство развивать 
и расширять начатые в регионе программы, увеличивая ежегодный объем социальных 
инвестиций. Планируется строительство детского сада, спортивных и детских площадок, 
оказание поддержки ветеранам.  

"Очень важно, что компания включилась, как и другие крупные предприятия, в решение 
вопросов территории на которой работает. Эта тенденция уже становится не разовой акцией 
одного налогоплательщика, а образом действия всех крупных компаний, что у нас 
присутствуют", - сказал губернатор Красноярского края Лев Кузнецов, комментируя на 
брифинге подписанное соглашение.  

Одной из задач соглашения является взаимодействие по вопросу создания в регионе 
особой экономической зоны, которая позволит повысить экономическую привлекательность 
края, увеличить количество рабочих мест, развивать производственный потенциал, оказать 
поддержку малому и среднему бизнесу.  

"Особая экономическая зона должна подразумевать из себя создание комплекса 
производственных площадок, где будет выпускаться продукция с высокой добавленной 
стоимостью", - отметил Кузнецов. В этом случае компания может получить преференции в 
виде госзаказа, дотирования студентов и налоговых льгот для новых производств, сказал он.  

Основой для ее создания станут проекты РУСАЛа по развитию нового прокатного 
производства для автомобилестроения и авиастроения, которое планируется запустить до 
конца 2013 года. Кроме того, соглашение предусматривает запуск нового производства 
автомобильных дисков на базе КрАЗа и ООО "К&К" до конца 2015 года. Ожидается, что 
основными потребителями прокатной продукции станут Boeing, Airbus, Volkswagen.  

Соглашение также предусматривает подготовку высококвалифицированных специалистов. 
В частности, совместно с русско-французской образовательной программой Группы горных 
школ (GEM) и Сибирским федеральным университетом была организована подготовка 
специалистов в области металлургии цветных металлов.  

РИА Новости 
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С профицитом 4,325 млрд. руб. исполнен бюджет края за 9 месяцев года 
Бюджет Красноярского края в январе-сентябре исполнен с профицитом в размере 4,325 

млрд. руб. или 4,3% к доходам, сообщает РИА "Новости".  
 Доходы бюджета региона исполнены на 77,1% от годового плана и составили 99,605 млрд. 

руб. Из общей суммы доходов налоговые и неналоговые поступления составили 77,035 млрд. 
руб. (76,2% от годового плана). В том числе налоги на прибыль за 9 месяцев составили 
55,899 млрд. руб., на имущество – 8,388 млрд. руб., на совокупный доход – 1,754 млрд. руб., 
налоги, сборы и регулярные платежи за пользование природными ресурсами – 3,68 млрд. 
руб.  

 Безвозмездные поступления от других бюджетов (дотации, субсидии, субвенции) 
составили 20,54 млрд. руб. (81,7% от годового плана).  

 Расходы бюджета края на 1 октября исполнены на 60,6% от годового плана и составили 
95,28 млрд. руб. В том числе расходы на общегосударственные вопросы составили 2,351 
млрд. руб., национальную безопасность и правоохранительную деятельность – 4,166 млрд. 
руб., национальную экономику – 14,567 млрд. руб., образование – 14,957 млрд. руб., 
здравоохранение – 13,363 млрд. руб., социальную политику – 22,044 млрд. руб.  

 После корректировки 6 октября доходы краевого бюджета на текущий год запланированы 
в размере 129,6 млрд. руб., расходы – 158,3 млрд. руб., дефицит – 28,7 млрд. руб.  

 Исполнение краевого бюджета в прошлом году составило 108,5% по доходам и 88,2% по 
расходам. Доходы краевой казны составили 136,254 млрд. руб., расходы – 129,156 млрд. 
руб., профицит – 7,098 млрд. руб. 

"Таймырский Телеграф" 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Путин подтвердил статус праворульных машин в России 

В связи с приближением вступления в силу нового техрегламента по автомобилям, 
который должен быть принят тремя государствами, входящими в состав Таможенного союза, 
все чаще звучат вопросы о судьбе праворульных машин в России. Чиновники уверяют, что 
праворульки запрещать не будут. 

 Премьер-министр России Владимир Путин подтвердил, что российские власти не будут 
вводить запрет на праворульные легковые автомобили. "Есть определенные планы таких 
запретов для пассажирских транспортных средств - троллейбусов, автобусов и так далее. Это 
связано с обеспечением безопасности, с тем, чтобы не высаживать людей на проезжую 
часть", - рассказал глава правительства на заседании федерального координационного 
совета Общероссийского народного фронта (ОНФ). 

"А вообще в России мы не планируем таких запретов для легкового транспорта", - добавил 
премьер, передает агентство "РИА Новости". 

Ранее о том, что запрещать эксплуатацию праворульных машин в России никто не 
собирается, говорил и первый вице-премьер РФ Игорь Шувалов. Кроме того, аналогичная 
позиция содержится и в проекте техрегламента. Согласно документу, который пока что 
находится на согласовании, право на ввоз и эксплуатацию машин с правым расположением 
руля останется только у России. 

«Вести» 
 

Дворкович критикует прогноз ВШЭ по курсу рубля 
Помощник президента РФ Аркадий Дворкович считает некорректным прогноз экспертов 

Высшей школы экономики (ВШЭ) о том, что курс доллара к рублю может вырасти до 46,6 
рубля в конце 2014 года в условиях мирового финансового кризиса, передает РИА "Новости". 

"Я считаю, что это неправильный прогноз. Я считаю, что просто нет оснований ждать 
существенных потрясений на мировых ранках, а при отсутствии таких потрясений нет 
оснований считать, что рубль может существенно ослабиться", — заявил Дворкович на 
конференции Russian Money Market 2011. 
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При этом помощник президента воздержался от собственного прогноза возможных 
изменений курса рубля на ближайшую перспективу. "Я не буду конкретные цифры называть, 
все прогнозы могут быть только условными", — сказал он. 

По словам Дворковича, если мировые цены на сырье останутся стабильными, то нет 
оснований считать, что и рубль должен сильно колебаться в какую-то сторону, хотя 
краткосрочные, небольшие колебания могут происходить. 

Согласно прогнозу ВШЭ, если Россию накроет вторая волна мирового финансового 
кризиса курс доллара к рублю в конце 2014 года может вырасти до 46,6 рубля, если это 
случится к концу 2013 года курс доллара составит 44,4, к концу 2012 года — 37,7 рубля. 

 ИА «Росбалт» 
        

Россиянам положен бесплатный мегабайт данных о деятельности чиновников 
Граждане РФ смогут бесплатно получить до одного мегабайта (или 20 страниц формата 

А4) информации при запросе данных о деятельности государственных и муниципальных 
органов. Соответствующее постановление 24 октября подписал премьер-министр России 
Владимир Путин.  

Как отмечает Lenta.ru, бесплатная квота пропорционально распространяется и на другие 
форматы. Так, безвозмездно можно получить соответственно 10 страниц размера А3, 5 — А2 
и так далее.  

За предоставление информации свыше указанного лимита будет взиматься плата в 
размере 10 рублей за страницу формата А4 или за каждый мегабайт данных в электронном 
виде соответственно. При запросе данных на больших печатных форматах стоимость одной 
страницы может достигать 1000 рублей (за страницу формата А0).  

 Согласно тексту постановления, информация в электронном виде в пределах одного 
мегабайта отправляется получателю на адрес электронной почты. При превышении порога в 
один мегабайт, запрашиваемая информация передается на электронном носителе 
(накопительном устройстве). При этом получатель оплачивает стоимость почтовой пересылки 
устройства и его стоимость. Также гражданин в праве предоставить собственный накопитель 
для записи нужных данных.  

 В то же время, плата за предоставление информации о государственных и муниципальных 
структурах не взимается за данные, размещенные на государственных интернет-ресурсах. 
Кроме того чиновники не в праве брать плату за информацию, касающуюся прав и 
обязанностей заявителя.  

 Федеральный закон "Об обеспечении доступа к информации о деятельности 
государственных органов и органов местного самоуправления" был принят Госдумой 21 
января 2009 года, одобрен Советом Федерации 28 января 2009 года и вступил в силу с 2010 
года. 

 Росбалт.RU 
       

Немецкий судья отчитал российских на торжествах в Кремле 
В начале своей 20-летней истории КС РФ принял много важных для страны решений, но в 

новом тысячелетии его голос стал тише, заявил председатель КС ФРГ Андреас Фосскуле, 
выступая на торжественном заседании в Кремле, посвященном 20-летию деятельности КС 
РФ. Он напомнил, что КС [в декабре 2005 г.] одобрил отмену прямых выборов губернаторов, 
«ослабив тем самым систему сдержек и противовесов». Он также сохранил надзорную 
инстанцию, разрешив судам пересматривать решения, вступившие в законную силу. 
Хотелось бы, чтобы КС вернулся к своей бывшей силе, ведь конституционная стабильность 
— это то, что приходится завоевывать постоянно, отметил немецкий судья, пожелав 
российским коллегам быть более требовательными. 

Впервые КС слышит упрек в сервильности со столь высокой трибуны, до сих пор в Кремле 
его только хвалили. И вчера президент Дмитрий Медведев в своей речи назвал КС «мощной 
прививкой от тоталитарных привычек». Даже председатель ЕСПЧ Жан-Поль Коста вчера 
дипломатично упомянул о «неизбежных противоречиях», которые легко разрешаются при 
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помощи консультаций, а ведь в прошлом году председатель КС Валерий Зорькин объявил о 
допустимости блокирования КС решений ЕСПЧ. 

Участники мероприятия отповедь немецкого коллеги встретили с недоумением. 
«Замечание Фосскуле выглядит неуместным, — говорит один из судей КС, — обсуждать 
решения коллег все-таки принято в профессиональном кругу — например, на юридических 
форумах». Трудно представить себе, чтобы, приехав поздравлять КС Германии с 60-летием, 
кто-нибудь из российских судей вдруг с высокой трибуны усомнился, правильно ли КС 
Германии объявил в 1956 г. антиконституционной свою компартию, или подверг критике право 
судей, надевая мантию, сохранять свою политическую ориентацию и даже членство в партии, 
рассуждает другой участник форума. 

«Некоторый диссонанс» в словах немецкого судьи отметил и представитель правительства 
в КС Михаил Барщевский. Но это была дружеская, а не огульная критика, констатирует он, и 
сам Зорькин позднее на банкете подчеркнул: он очень рад, что между коллегами 
установились такие отношения, которые позволяют не только хвалить, но и критиковать друг 
друга. 

То, что сказано, объективно отражает сложившуюся ситуацию, говорит экс-судья КС 
Тамара Морщакова: в последние годы изменился статус суда, поменялась сама его правовая 
основа. Было принято много поправок к закону о КС — отменили выборы председателя КС 
самими судьями, теперь его будет назначать Совфед по представлению президента на шесть 
лет. Расширен перечень оснований для увольнения судьи КС. Все это теснее связывает КС с 
другими ветвями власти, да и сам суд «уже не очень столичное учреждение», отмечает 
Морщакова. 

«Ведомости» 
 

Взятка в России выросла до 3 млн рублей из-за доплаты «за страх» 
Средний размер взятки, выявленный Главным управлением по борьбе с экономическими 

преступлениями МВД, вырос до 3 млн рублей. Об этом заявил глава управления генерал-
майор полиции Денис Сугробов, выступая на координационном совете органов налоговых 
(финансовых) расследований государств — участников СНГ в Баку, передает «Интерфакс».  

«Эффективность деятельности Главного управления экономической безопасности и 
противодействия коррупции МВД РФ можно оценить хотя бы по такому показателю, как 
средний размер взятки и коммерческого подкупа», — сказал Сугробов. 

«По коррупционным преступлениям, выявленным сотрудниками специализированного 
управления главка, этот размер составил 3 млн рублей», — отметил он. 

Mail.Ru  
 

Вертикаль бедности. Тучные годы не помогли уменьшить социальное неравенство в 
России 

Социальное неравенство в России стабильно — разрыв между богатыми и бедными 
мало изменился за последние 15 лет. Единственный регион, где уровень жизни слегка 
выровнялся, как ни странно, — Москва. К такому выводу пришли аналитики «Ренессанс 
Капитала». Впрочем, степень неравенства в России все же далека от мировых рекордов. 

В последнем списке Forbes из 1210 миллиардеров 101 россиянин — это 8,3%. В Китае 
— 115 миллиардеров, а в США — 412. Но позиции США и Китая вполне оправданы статусом 
двух крупнейших мировых экономик, пишут в своем недавнем докладе аналитики «Ренессанс 
Капитала» Иван Чакаров и Наталья Сусеева. Третье место России явно противоречит 
десятому месту в мире по объему ВВП. 

Аналитики банка сравнили уровень неравенства в России с другими странами мира на 
основе коэффициента Джини — показателя, определяющего уровень расслоения общества. 
Значение показателя 1 свидетельствует об абсолютном неравенстве, 0 — о столь же 
недостижимой полной социальной справедливости. У России этот показатель чуть выше 0,4 
пункта. Немного меньше в Китае, США и Израиле. Расслоение общества на богатых и бедных 
выше в странах Латинской Америки — Аргентине, Бразилии, Чили и Мексике. 
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«Россия вполне соответствует средним показателям: с учетом богатства страны 
уровень неравенства населения нельзя назвать чрезмерным», — пишут эксперты. Однако по 
мере роста экономики в теории должно снижаться и неравенство доходов — за период до 
2008 года уровень расслоения общества должен был бы уменьшиться. На практике с 1995 по 
2011 год картина практически не изменилась. На 20% домохозяйств с наивысшим доходом 
весь этот период приходилось 46–47% всех доходов, а на 20% самых бедных — лишь 5–6%. 
Заметно влияние кризиса 1998 года — тогда немного снизились доходы среднего класса. Но 
уже к следующему году произошло восстановление прежней структуры. 

«В период между кризисами, когда экономика быстро росла, доля доходов 
предпринимательского сектора уменьшалась», — пояснили «МН» авторы доклада. Снижению 
общего неравенства способствует рост как раз предпринимательских доходов. Но в условиях, 
когда реальные зарплаты прибавляли по 15% в год, россияне предпочитали бизнесу менее 
рискованный труд. Степень неравенства не менялась. После кризиса 2008 года доля 
предпринимателей в общих доходах снизилась с 11 до 9%, упали и зарплаты в экономике, но 
зато государство увеличило социальные выплаты. Стабильность вновь была сохранена. 

Исключением из общих правил стала Москва: в конце 1990-х коэффициент здесь 
превышал 0,6, а за последние 15 лет снизился до 0,5. В столице большие заработные платы, 
больше прослойка среднего класса, а доля бедного населения уменьшается: с 1995 по 2010 
год доля тех, чьи доходы ниже прожиточного минимума, снизилась в два раза — с 19,2% в 
1995 году до 10,4% в 2010 году. 

В других регионах этого не происходит. Например, в Санкт-Петербурге последние пять 
лет коэффициент Джини не изменялся и сейчас находится на среднем для России уровне. За 
последние 15 лет в некоторых других регионах расслоение увеличилось, например в 
волжском регионе с 0,3 до 0,4. 

Аналитики «Ренессанса» опирались на официальные данные Росстата и Всемирного 
банка. В этих данных не отражены доходы от коррупции, обращает внимание Татьяна Орлова 
из банка Nomura. «Это в какой-то мере объясняет разницу между оценками экономистов и 
интуитивным ощущением населения и гостей столицы — ведь существенная часть 
коррупционной ренты тратится на те самые шикарные автомобили и в тех самых дорогих 
магазинах», — объясняет экономист. 

Чакаров и Сусеева уверены, что разницу в доходах нельзя снизить, увеличив 
социальные расходы государства. Если до кризиса в 2008 году доля госрасходов в доходах 
россиян была на уровне 12%, то в 2010м — уже 18%. Но разрыв в доходах богатых и бедных 
от этого меньше не стал — для этого нужно увеличить прослойку среднего класса. Это 
невозможно без структурных реформ и улучшения инвестиционного климата. «На данный 
момент Россия находится на 120-м месте из 183 стран в рейтинге Doing business 2012, 
подготовленном Всемирным банком и Международной финансовой корпорацией», — 
напоминают эксперты. 

Кардинальным образом можно решить проблему, улучшив условия работы среднего и 
малого бизнеса, уверена Орлова. Коэффициент Джини невысок в европейских странах с 
многочисленным средним классом, например в Германии, Франции. А раздача денег 
государством имеет побочный эффект — уменьшает стимул трудиться, поясняет Орлова. 
Греция — яркий пример: зачем искать работу, если на пособие по безработице можно 
спокойно прожить? 

«Газета» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Ю.Лужков: В Россию вернулась эпоха "политических дел" 

Бывший мэр Москвы Юрий Лужков заявил в интервью газете "Известия", что в Россию 
вернулась эпоха "политических дел", но заверил, что обязательно вернется на родину, чтобы 
"защищать свою честь". 
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"Президентская власть после моего выступления на радио "Свобода", когда я оценил 
для страны перспективы премьерства нашего нынешнего президента как плохие, 
неприемлемые для государства, решила показать, кто в доме хозяин", - заявил экс-мэр. 

По его мнению, вызов на допрос - это акция устрашения. Это делается с тем, чтобы 
"придать человеку определенную окраску в глазах общества и, в общем, перевести его в 
статус почти обвиняемого". "Скорее всего, они не могут ничего такого против меня 
выдвинуть", - считает Ю.Лужков. 

Что касается неэффективного управления Москвой, в чем накануне обвинил 
Ю.Лужкова руководитель администрации президента РФ Сергей Нарышкин, по мнению 
бывшего столичного градоначальника, об эффективности управления столицей "судить не 
Нарышкину, а москвичам, которые неоднократно выбирали своего мэра подавляющим 
числом голосов на альтернативных выборах".  

Ю.Лужков подчеркнул, что от руководства страны он ни разу не получал замечаний по 
поводу управления городом. "А буквально незадолго до моей отставки президент Медведев 
наградил меня благодарностью", - напомнил экс-мэр. 

Поэтому Ю.Лужков "оставляет на совести Нарышкина это заявление". 
"Что касается запредельного уровня коррупции, "допущенного Лужковым и его 

окружением", то, отвечая на эту претензию, которая родилась больше чем через год после 
моей отставки, я подаю в суд с иском о клевете", - отметил бывший градоначальник. 

По мнению Ю.Лужкова, искоренением коррупции должны заниматься 
правоохранительные органы. "И если Нарышкин заявляет о разгуле коррупции в столице, где 
размещены все правительственные учреждения, то первый вопрос надо адресовать ему 
самому и другим высшим госчиновникам по тому, как обстоят дела с борьбой с коррупцией", - 
считает экс-мэр. 

По его словам, за время его руководства городом ни один чиновник правительства 
Москвы не был осужден за коррупционные действия. 

Отвечая на вопрос про ситуацию с Банком Москвы (следственные органы считают, что 
в Банке Москвы было совершено мошенничество с выделенными из бюджета города 13 млрд 
руб., на которые впоследствии был куплен земельный участок у компании "Интеко"), 
Ю.Лужков отметил, что, в первую очередь, это было решение не мэра и не правительства 
города, а банка.  

Ю.Лужков полагает, что "нужно было изобрести какую-то схему претензий к Банку 
Москвы, и это было сделано". По его словам, любую хозяйственную операцию, которую 
производит любой банк, можно подвести под следствие. "Это было сделано в политических 
целях. К правительству Москвы эта сделка не относится никаким образом", - подчеркнул 
Ю.Лужков. 

Он также отметил, что вернется в Россию для того, чтобы защитить свою честь. "Я 
знаю, что скорее всего все это происходит с ведома президента. И это уже политическое 
дело. У нас в России снова вернулись политические дела", - подытожил Ю.Лужков. 

РБК 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  28.10.2011 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

30, 2421 ▼ 0, 33 

EUR 
 

42, 3571 ▼ 0, 19 
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9. Прогноз погоды 
   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


